

MINISTERIO DE ECONOMÍA Y FINANZAS SOLICITUD DE INFORMACIÓN Septiembre 2023

Cumpliendo con la Ley 6 de 2002, que dicta normas para la transparencia de la gestión pública, el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) realizó, en el mes de septiembre de 2023, una serie de acciones, las cuales fueron comunicadas a la ciudadanía, a través de todos los medios nacionales. A continuación, un resumen de esta gestión.

La Oficina de Información y Relaciones Públicas (OIRP), durante el periodo descrito, destacó que septiembre fue declarado “Mes de los Métodos de Facturación y la Importancia del Rol de los Ciudadanos en su Fiel Cumplimiento”, con el objetivo de promover y hacer docencia sobre el cumplimiento tributario en materia de facturación y fortalecimiento de la cultura tributaria, según Resolución No. 201-8046 del 23 de agosto de 2023, a solicitud de la Dirección General de Ingresos (DGI), del MEF.

De igual manera, la entidad comunicó que, con el interés de promover la equidad de género a través del fortalecimiento de la efectividad de la administración financiera, el MEF, en el marco del **Programa Sello de Igualdad de Género**, llevó a cabo el conversatorio Presupuesto basado en Resultados y Sensible al Género.



La OIRP destacó, así mismo, que el acuerdo minero podría tener un impacto transformador en Panamá, que marcaría un cambio radical para el futuro del país, según lo indicó el director general de Ingresos (DGI), del MEF, Publio De Gracia.

El contrato propuesto garantizaría al menos 375 millones de dólares en ingresos mínimos, junto con regalías que oscilan entre 12% y 16%. Este aumento sustancial en los ingresos, en comparación con años anteriores, podría cambiar la relación entre el Estado panameño y la empresa minera involucrada, afirmó el director de la DGI.

Así mismo, se hizo de conocimiento que la Dirección de Programación de Inversiones realizó el Seminario Taller para el Diseño de Metodología y Generación de Capacidades para la Construcción del Plan Estratégico de Gobierno (PEG) y el Plan de Inversiones Quinquenal (PQI), con el apoyo del Instituto Latinoamericano de Planificación Económica y Social (ILPES/CEPAL).



De igual manera, se divulgó que Panamá alcanzó un hito significativo en su panorama energético con la inauguración de la Subestación Justo Arosemena y la Línea de Transmisión AT 230/115/13,8 KV, cuya inversión asciende a cerca de B/. 35 millones, ubicadas en el corregimiento de Bella Vista.

“Es un día histórico, ya que es el inicio de los planes de confiabilidad de Naturgy, una empresa mixta del Estado, que permite mantener un nivel alto de confiabilidad en la ciudad de Panamá e incrementar la calidad en la oferta de energía eléctrica para las empresas distribuidoras, destacó Francisco Álvarez, director de Inversiones, Concesiones y Riesgos del Estado (DICRE) del MEF, quien estuvo presente en el acto inaugural de la subestación.



Se dio a conocer también que un incremento de B/. 65 millones contra la recaudación acumulada del mismo periodo del 2022, reflejan los Ingresos Corrientes en Efectivo al cierre preliminar acumulado de agosto 2023, que totalizaron B/. 4,330.8 millones, comparados con el igual periodo de 2022 que fue de B/. 4,265.8 millones, registra el último informe de la Dirección General de Ingresos del MEF.

Así mismo, la OIRP destacó que, en su constante compromiso con la promoción del juego responsable y la prevención de la ludopatía, la Junta de Control de Juegos (JCJ) del MEF, entidad reguladora de la industria de juegos de azar en el país, llevó a cabo una gira por las provincias centrales de Panamá.



Así mismo, informamos que el ministro del MEF, Héctor Alexander, recibió en su despacho al embajador de Dinamarca en Colombia, Erik Hoeg, quien también se desempeña como embajador concurrente en Panamá.

Durante el encuentro, el embajador Hoeg destacó la dedicación de Panamá al sector marítimo y el inmenso potencial que esto conlleva. Además, resaltó la importancia de fortalecer el diálogo bilateral en materia de proyectos energéticos, en línea con el enfoque de Panamá hacia una transición energética sostenible.



Por otro lado, destacamos que el pleno de la Comisión Arancelaria, realizó una reunión para resolver las apelaciones presentadas contra resoluciones de la Autoridad de Nacional de Aduanas.

En esta ocasión se resolvieron 55 casos y estas sesiones se llevarán a cabo mensualmente, como parte del compromiso del Ministerio de Economía y Finanzas, en agilizar la resolución de casos de apelaciones.



De igual manera, destacamos que, en el contexto de la 59ª edición de la Feria Internacional del Mar, Agroecológica y Turística que tiene lugar en isla Colón, el MEF ha presentado los proyectos de inversión pública más destacados que se están llevando a cabo en la provincia de Bocas del Toro, como parte integral de un programa de inversión que asciende a aproximadamente B/.800 millones desde el año 2019 hasta la fecha.

La presentación de estos proyectos contó con la presencia de Faye Brathwaite, la jefa provincial de la institución, quien fue una de las autoridades presentes durante la inauguración del pabellón del MEF en la Feria.



Comunicamos, así mismo, que el ministro de Economía y Finanzas, Héctor Alexander, presidió la ceremonia de juramentación y toma de posesión de María De Lourdes Marengo, como nueva integrante de la Junta Directiva de la Superintendencia de Bancos de Panamá (SBP).

